

allá á la izquierda, Santurce
 y allá á la derecha, Algorta,
 blancas las dos como dos
 bandadas de gaviotas
 que toman el sol posadas
 sobre las marinas rocas;
 más acá, Portugalete
 arrullado por las olas
 y la frente coronada
 con la basilica gótica
 que alzó á María la Santa
 María la bondadosa;
 río arriba, río arriba

Ibaizábal cuyas ondas
 copian naves y palacios
 y jardines y áureas pomas,
 y al fin del valle, la villa
 noble, opulenta y hermosa
 que amparas bajo tu manto,
 santa virgen de Begoña.
 Que las auras de estos valles
 mi último aliento recojan
 y digan aquí las gentes
 cuando por mí doblar oigan:
 «Anciano por quien lloramos,
 Dios te corone de gloria!»

OCTUBRE

Mes de los melancólicos
 llaman á Octubre,
 que es amarillo el campo,
 pardas las nubes,
 y la arboleda
 gime al ver que sus galas
 el viento lleva.

Pero mirad qué alegres
 mozos y mozas
 invaden, los viñedos
 desde la aurora!
 Ved qué alegría
 pregonan los cantares
 de las vendimias!

Muy bien venido seas,
 mes melancólico,
 que al labrador ofreces
 vino sabroso,
 maíz dorado,
 castañas y manzanas
 y tiempo grato!

Hasta yo á quien devora
 sed infinita
 de inspiración y dulce
 melancolía,
 hasta yo mismo,
 mes de la almas tristes,
 te amo y bendigo.